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C IATEO CONACYT 

ACTA DE LA PRIMERA SESION ORDINARIA DE 2018 DEL CONSEJO DIRECTIVO DE 
CIATEQ, A.C., CENTRO DE TECNOLOGiA AVANZADA, CELEBRADA EL 23 DE MA YO EN 
LA CIUDAD DE PUERTO VALLARTA, JAL. 

En la ciudad de Puerto Vallarta, Jal. , siendo las 12:00 horas del dia 23 de mayo de 2018, en el 
Salon "A" de las instalaciones del Hotel Fiesta Americana, ubicado en Blvd. Francisco Medina 
Ascencio 2477, C.P.48333, se reunieron los miembros del Consejo Directivo de CIATEQ, A.C. , 
Centro de Tecnologia Avanzada, para celebrar la primera sesi6n ordinaria del aiio, de 
conformidad con los articulos 56 de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 2, fracci6n XXIX de la Ley 
Organica del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnologia (CONACYT); 29, Fracci6n II del 
Estatuto Organico del CONACYT, y 27 del lnstrumento Juridico de Creaci6n del Centro, y 
atendiendo a la Convocatoria que para este prop6sito, por instrucciones del Director General 
del CONACYT, formulara el Titular del Centro. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce, en su calidad de Presidente Suplente del Consejo 
Directivo, dio la bienvenida a los asistentes en nombre del Dr. Enrique Cabrero Mendoza y el 
propio y propuso nombrar al Secretario y Prosecretario de la sesi6n, correspondiendo dichos 
cargos al Lie. Cesar Basurto Hernandez ya la C.P. Luz Maria Briseno Diaz, respectivamente, 
habiendo consenso al respecto. 

1. LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACION DEL QUORUM LEGAL. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce solicit6 al Lie. Cesar Basurto Hernandez, que en su 
calidad de Secretario de la sesi6n, verificara la existencia de quorum legal, encontrandose 
presentes doce de un total de quince Consejeros, de acuerdo a la lista de asistencia que se 
anexa al acta de la sesi6n. 

Efectuado lo anterior y al no haber comentarios, se determin6 el siguiente acuerdo: 

(R) CD-0-I-18-01 
El Consejo Directivo del CIATEQ nombra al Lie. Cesar Basurto Hernandez ya la C.P. Luz 
Maria Briseno Diaz, como Secretario y Prosecretaria de la sesi6n respectivamente, y una 
vez verificado el quorum legal por el Secretario de la sesi6n, declara formalmente 
instalada la primera sesi6n ordinaria de 2018, encontrandose presentes doce de un total 
de quince Consejeros. 

2. LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACION DEL ORDEN DEL DIA. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce someti6 a consideraci6n de los presentes el orden del diJ/7 
propuesto para la sesi6n. / / 
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ORDEN DEL DIA 

1. Lista de asistencia y declaraci6n del quorum legal. 
2. Lectura y, en su caso, aprobaci6n del orden del dia. 
3. Presentaci6n del acta de la sesi6n anterior. 
4. lnforme sobre el cumplimiento de los acuerdos previos, adoptados por el 6rgano de 

Gobierno. 
5. Presentaci6n por el Titular del CIATEQ, A.C. del lnforme de Autoevaluaci6n del ejercicio 

fiscal 2017. 
6. Presentaci6n del Dictamen del Comite Externo de Evaluaci6n sobre el lnforme de 

Autoevaluaci6n Anual 2017, presentado por el Titular del CIATEQ, A.C. 
7. Presentaci6n de la Evaluaci6n por parte del CONACYT. 
8. Presentaci6n de la Opinion de los Comisarios Publicos sobre el lnforme de 

Autoevaluaci6n del ejercicio fiscal 2017, que present6 el Titular del CIATEQ, A.C. 
9. Analisis y, en su caso, aprobaci6n del lnforme de Autoevaluaci6n del ejercicio fiscal 2017, 

presentado por el Titular del CIATEQ, A.C. 
10. Presentaci6n de los Estados Financieros Dictaminados 2017. 
11. Presentaci6n del lnforme de los Comisarios Publicos sobre los Estados Financieros 

Dictaminados del ejercicio 2017. 
12. Aprobaci6n, en su caso, de los Estados Financieros Dictaminados 2017. 
13. Presentaci6n del lnforme del Comite Tecnico del Fondo de lnvestigaci6n Cientifica y 

Desarrollo Tecnol6gico del Centro. 
14. lnforme del Estado que Guarda el Control lnterno y Desemperio lnstitucional. 
15. Presentaci6n y, en su caso, aprobaci6n del calendario de sesiones ordinarias del 6rgano 

de Gobierno del ario en curso. 
16. Solicitud y, en su caso, adopci6n de acuerdos del 6rgano de Gobierno del CIATEQ, A.C. 
17. lnforme de resultados de auditorias, examenes y evaluaciones realizadas por el 6rgano 

lnterno de Control. 
18. Cuenta de la Hacienda Publica Federal 2017. 
19. lnforme de la Entrega-Recepci6n y Rendici6n de Cuentas (SERC). 
20. Asuntos Generales. 

Al no haber comentarios o modificaci6n al mismo, y habiendose manifestado todos a favor se 
adopt6 el siguiente acuerdo: 

(R) CD-0-I-18-02 
El Consejo Directivo del CIATEQ aprueba por unanimidad de votos el orden del dia 
propuesto para la primera sesi6n ordinaria de 2018, celebrada el 23 de mayo en la ciudad 
de Puerto Vallarta, Jal. 

3. PRESENTACION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce someti6 a consideraci6n de los Consejeros el acta l"\~t!l'' 
segunda sesi6n ordinaria de 2017, celebrada el 19 de octubre en la Ciudad de Mexico y s"7,, 

2 



Acta de la primera sesi6n ordinaria de 2018 def Consejo Directivo def CIATEQ 

se obviara su lectura por haber sido distribuida con antelaci6n. 

lnform6 que el acta se aprob6 previo a la sesi6n y que, una vez revisada por la Direcci6n de 
Coordinaci6n Sectorial del CONACYT y circulada entre sus Consejeros y Comisarios Publicos, 
el documento se encontraba debidamente firmado por su Presidente Suplente y Secretario. 

Al no existir comentarios al respecto, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(R) CD-O-I-18-03 
El Consejo Directivo del CIATEQ toma conocimiento que con base en el acuerdo (R) CD
O-11-16-03, el acta de la segunda sesi6n ordinaria de 2017, celebrada el 19 de octubre en 
la Ciudad de Mexico, se aprob6 previo a la presente sesi6n y, una vez revisada por la 
Direcci6n de Coordinaci6n Sectorial del CONACYT y circulada entre sus Consejeros y 
Comisarios Publicos, el documento se encuentra debidamente firmado por su Presidente 
Suplente y Secretario. 

4. INFORME SOBRE EL CUMPLIMIENTO DE LOS ACUERDOS PREVIOS, ADOPT ADOS 
POR EL ORGANO DE GOBIERNO. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce someti6 a consideraci6n de los Consejeros el reporte 
sobre el cumplimiento de acuerdos y solicit6 se obviara la lectura de los mismos por haber sido 
incluidos en la carpeta de informaci6n para la sesi6n y cedi6 la palabra al Titular del Centro, Dr. 
Luis Gerardo Trapaga Martinez, por si tenia algun comentario sobre el particular. 

El Dr. Luis Gerardo Trapaga coment6 que de los 42 acuerdos que se ten[ an pendientes, s6Io 
quedaban 3 en proceso, de los cuales se estaba solicitando dar de baja 2. 

El primero, el acuerdo CD-O-1I-17-09, donde se autoriz6 por mayoria de votos las 
modificaciones presupuestarias procedentes de la empresa EKIDE Mexico, S.A. por la cantidad 
de $5'000,000, para transferir al Fideicomiso de Ciencia y Tecnologia de la instituci6n para el 
desarrollo del proyecto "lnvestigaci6n aplicada, formaci6n de recurses humanos y vinculaci6n 
de alta precision y repetitividad, utilizando sistema de control visual y realidad aumentada para 
los sectores automotriz y aeronautico". 

Al respecto, coment6 que se estaba trabajando con esta empresa con proyectos de desarrollo 
tecnol6gica a traves de una alianza tecnol6gica, pero finalmente no se pudo llevar a cabo la 
transferencia por cuestiones administrativas, ya que no se pudo hacer el acreditamiento de 
impuestos y aunque se estaba viendo alguna manera de recibir este apoyo, por el momento se 
solicitaba darlo de baja de la lista de acuerdos. 

El siguiente acuerdo, indic6 que tenia que ver con una recomendaci6n del Comite Externo de 
Evaluaci6n, en la cual se solicitaba hacer esfuerzos para procurar el establecimiento de 
programas de posgrados binacionales. Coment6 que dada la naturaleza del CIATEQ, 
principalmente se tenian programas con la industria que por su naturaleza no son factibles, para 
buscar convertirlos en programas que puedan ser binacionales, raz6n por la cual se conside 
que no era factible llevar a cabo esta recomendaci6n del Comite, sugiriend que s r. 

y 
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conveniente transferir este acuerdo a la Coordinaci6n del PICYT. 

Por otro lado, respecto a los indicadores CAR y el SED, relacionados con 5 recomendaciones 
sobre el mismo asunto, solicit6 englobarlas y dar el seguimiento como una sola de manera 
integral. Coment6 que este asunto ya habia sido tratado en el COCODI y no existia 
inconveniente por su parte. 

Explic6 que para las recomendaciones sobre la Administraci6n de Riesgos era el mismo caso, 
por lo cual se solicitaba tambien poder dar seguimiento de manera integral, como una sola 
recomendaci6n. 

Expuso que, de.rivado de lo anterior, se estaba solicitando la autorizaci6n para dar de baja las 
relacionadas con la transferencia de recurses al Fideicomiso, y la del Comite Externo de 
Evaluaci6n y poder englobar las recomendaciones sobre el CAR y la Administraci6n de Riesgos. 

El representante de la Secretaria de Hacienda y Credito Publico, Mtro. Francisco Reyes Banos, 
coment6 sobre la solicitud de baja del acuerdo CD-O-11-17-09, relacionada con la transferencia 
de recurses al Fideicomiso, el cual reiter6 fue aprobado en su oportunidad por mayoria ya que 
el nose pronunci6 al respecto, en atenci6n al ordenamiento de la Ley de Ciencia y Tecnologia, 
Articulo 56, fracci6n IV, en el sentido que los recurses que se pretendan mandar al Fideicomiso 
deben de estar en el orden de autogenerados, asi como de la Ley Federal de Presupuesto y 
Responsabilidad Hacendaria, la cual establece que los excedentes son los que estan en caja, 
cuando han sido obtenidos, y que bajo la convicci6n de que serian aportaciones de terceros, de 
acuerdo a la Ley de Ciencia y Tecnologia, Articulo 53, fracci6n II , entendia que el Consejo 
Directive vio la posibilidad de apoyar a la instituci6n, en el sentido de la forma que fue 
presentado el acuerdo. 

Por lo anterior, exhort6 al Centro a no presentar acuerdos de esta manera, en las cuales se 
tiene que otorgar un voto de confianza mas alla de las disposiciones normativas, ya queen su 
memento el habia comentado que esto no tenia viabilidad . SeriaI6 que no tenia inconveniente 
en que este acuerdo se diera de baja, pero si que quedara claro la necesidad en la observancia 
de las aspectos en la parte presupuestal y normativa para evitar efectuar este tipo de acciones. 

La Comisaria Publica Suplente, C.P. Maria Elisa Leon Garcia, coment6 sabre los acuerdos de 
cumplimiento de metas, en donde indic6, basicamente tratan de lo mismo, pero de diferentes 
ejercicios. Respecto al acuerdo de Administraci6n de Riesgos sugiri6 darlo par atendido, toda 
vez que ya habia concluido el ejercicio 2017, para pasarlo al programa del PTAR del ejercicio 
2018, en el cual dentro del COCODI se le daria el seguimiento correspondiente. 

Con respecto a los acuerdos del Comite Externo de Evaluaci6n, recomend6 ampliar mas la 
forma de c6mo se le estaba dando atenci6n y solicit6 indicar de una manera mas explicita su 
seguimiento, donde se muestre que no unicamente se esta hablando de acciones, sino de 
resultados concretes. 

El representante del Centro de lngenieria y Desarrollo Industrial, Dr. Jesus Gonzalez Hernandez 
sugiri6, con respecto al acuerdo que se deriva de la recomendaci6n del Comite Extern~~ 
Evaluaci6n y del cual se estaba solicitando dar de baja, referente a procurar el establecim/ .j2 

!I 
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de programas de posgrado binacionales (duales) con instituciones extranjeras afines a las 
lineas de investigaci6n y competencias tecnicas del Centro, que previo a darlo de baja en el 
Consejo Directivo se debia contar con la aprobaci6n del Comite Externo de Evaluaci6n. 

En relaci6n con el mismo acuerdo, la C.P. Maria Elisa Le6n Garcia coment6 que tambien era 
importante conocer los motives que tuvieron los miembros del Comite para hacer esta 
recomendaci6n, previo a darlo de baja. 

En atenci6n a lo anterior, el Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez indic6 que posiblemente debido 
a que uno de los miembros del Comite era parte de la Universidad de Texas, se habia propuesto 
este tipo de sugerencia y que, de acuerdo a lo solicitado, en la pr6xima sesi6n se tocaria este 
punto dentro de dicho Comite y se compartirian los resultados obtenidos al Consejo Directive. 

Con respecto a la solicitud de indicar de una manera mas amplia el seguimiento de los acuerdos, 
coment6 que dentro de la presentaci6n del lnforme de Autoevaluaci6n 2017, se encontraban 
algunos de los resultados que tenian que ver con las acciones que se habian llevado a cabo en 
el seguimiento de las recomendaciones efectuadas. 

Con respecto a la aprobaci6n de la aportaci6n al Fideicomiso que se habia solicitado, coment6 
que desafortunadamente, aunque existia un convenio firmado, no se habia podido llevar a cabo 
la transferencia, tal vez debido a la falta de experiencia de c6mo actua una compania extranjera 
recien formada en Mexico. 

Coment6 que se iba a tener mas cuidado en llevar a cabo este tipo de acciones y mencion6 que 
se seguia investigando la manera de c6mo este dinero podria entrar al CIATEQ cumpliendo con 
toda la normatividad y lineamientos existentes. Senal6 que, dentro de la presentaci6n del 
lnforme se haria menci6n de la alianza que se tiene con la empresa EKIDE, mostrando los 
resultados. 

El representante del Comite Externo de Evaluaci6n, Dr. Vicente Bringas Rico, senal6 que la 
recomendaci6n efectuada por dicho Comite, y que se estaba solicitando dar de baja, se habia 
discutido en la ultima reunion sostenida a principios de ano, dando la raz6n al Dr. Luis Gerardo 
Trapaga, en el sentido de que cuando este comentario fue efectuado, era una oportunidad que 
se vio en su memento, en aras de que estaba creciendo el proyecto de Moldes, Troqueles y 
Herramentales yen la Universidad donde labora uno de los miembros, se manejan esos temas. 
Pero, refiri6 que una vez que se habia evaluado y visto la madurez y lo que solicitaba el 
mercado, se podia cambiar esa recomendaci6n hacia un aprovechamiento del conocimiento 
internacional, pero en el tema tecnol6gico, lo cual se explicaria mas adelante en su 
participaci6n. 

Por lo anterior, coment6 que el mismo Comite de Evaluaci6n Externo, en su pr6xima sesi6n, 
daria de baja este acuerdo, quedando unicamente como recomendaci6n en otro sentido. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce se pronunci6 de acuerdo con el Mtro. Francisco Reyes 
Banos, indicando que en la reunion anterior habia sido un punto algido, que se llev6 un buen 
tiempo y existi6 una discusi6n por parte de los Consejeros, para llegar a un apoyo funda~~ 
a lo solicitado por el Dr. Luis Gerardo T rapaga, con relaci6n a la transferencia de las 5'00°;; JI 
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lo cual, indic6, no se dio. Por lo anterior, propuso tomar en cuenta esta recomendaci6n para 
cuando se presente alguna solicitud de este tipo ante el Consejo. Mencion6 que 
afortunadamente no se dio bajo las condiciones que iban a llevar al Centro a no cumplir 
normativa o juridicamente con la parte de impuestos. Sugiri6 que se deben de tener estas 
cuestiones "amarradas" y presentar propuestas que no causen ese tipo de sesgos, sin embargo, 
consider6 que no existia ning(m problema por parte de los Consejeros para dar de baja este 
acuerdo. 

Con respecto al acuerdo del Comite Externo de Evaluaci6n, mencion6 que ya habia un 
pronunciamiento por parte de dicho Comite, en donde se haria un analisis para adecuar lo 
esencial del mismo y seguir dentro de los acuerdos pendientes por el Centro y en una pr6xima 
sesi6n se alinearia de acuerdo a lo que se discuta en la mesa, conforme a lo que el Comite 
Externo presente. 

Al no existir mas comentarios, el Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce someti6 a consideraci6n 
de los Consejeros el reporte presentado por el Titular del Centro, tomando en cuenta las 
adecuaciones solicitadas y los comentarios efectuados al respecto. 

Habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(R) CD-0-I-18-04 
El Consejo Directivo del CIATEQ aprueba por unanimidad de votos el reporte sobre el 
cumplimiento de los acuerdos presentado por el Titular del Centro. 

5. PRESENTACION POR EL TITULAR DEL CIATEQ, A.C. DEL INFORME DE 
AUTOEVALUACION DEL EJERCIO FISCAL 2017. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce cedi6 la palabra al Titular del Centro, Dr. Luis Gerardo 
Trapaga Martinez, para que llevara a cabo la presentaci6n del lnforme de Autoevaluaci6n 
correspondiente a 2017. 

El Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez present6 el resumen del lnforme de Autoevaluaci6n del 
ario 2017, en los terminos presentados en la carpeta de informaci6n para la sesi6n , mismo que 
fue enviado con antelaci6n a Consejeros y Comisarios Publicos. 

Una vez concluida su presentaci6n, el Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce agradeci6 al Titular 
del CIATEQ su presentaci6n y se pas6 al siguiente punto del orden del dia. 

6. PRESENTACION DEL DICTAMEN DEL COMITE EXTERNO DE EVALUACION SOBRE 
EL INFORME DE AUTOEVALUACION ANUAL 2017, PRESENTADO POR EL TITULAR 
DEL CIATEQ, A.C. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce cedi6 la palabra al Dr. Vicente Bringas Rico, lntegra 
del Comite Externo de Evaluaci6n del CIATEQ (CCE), para que diera lectura I Dicta 
correspondiente. 
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El Dr. Vicente Bringas Rico senal6 que el Comite se reuni6 el 27 de febrero de 2018, en las 
instalaciones del CIATEQ, en Bernardo Quintana, Queretaro, y con base en la evaluaci6n 
expuesta, daria lectura al Dictamen emitido por el CEE sabre el desempeno del Centro durante 
2017. 

En su Dictamen, el CEE extern6 las siguientes recomendaciones: 

RCE-1-18 

RCE-2-18 

RCE-3-18 

RCE-4-18 

RCE-5-18 
RCE-6-18 

RCE-7-18 

RCE-8-18 

RCE-9-18 

RCE-10-18 

RCE-11-18 
RCE-12-18 

RCE-13-18 

RCE-14-18 

Como parte de la estrategia de vinculaci6n, confirmar con las clientes las lineas 
estrategicas del Centro y tratar de establecer un comite consultive industrial por 
especialidad tecnol6gica. 
Buscar la optimizaci6n de costos indirectos de operaci6n en el Centro, tales como: 
Calidad de Proyectos, OTT y Propiedad lntelectual. 
Buscar la repetitividad de clientes, mediante mecanismos de encuestas de calidad 
y atenci6n personalizada a los clientes estrategicos. 
Se recomienda que la estrategia de gestion del Centro tenga al cliente como foco 
principal, fomentando las programas a mediano plazo, buscando el compromise 
plurianual de las empresas y clientes mayores con gesti6n personalizada. 
Establecer acciones que hagan crecer el tamano media de las proyectos. 
Continuar con la evaluaci6n de las fortalezas tecnicas del Centro, buscando el 
reconocimiento nacional e internacional, definiendo areas de inversion y 
reconversion. 
Establecer un plan para el fortalecimiento de las capacidades del personal del 
Centro en todos sus niveles, particularmente en la parte de posgrado con el 
proposito de generar vinculos a largo plazo. 
Fomentar proyectos a desarrollar en las instalaciones del cliente con el prop6sito 
de generar vinculos a largo plazo. 
Procurar el establecimiento de programas de posgrado y vinculaciones 
binacionales con instituciones extranjeras afines a las lineas de investigacion y 
competencias tecnicas del Centro. 
Establecer practicas, metricas y objetivos dentro del area de Propiedad lntelectual, 
enfocadas en la creacion de valor. 
Acelerar el despliegue del plan estrategico presentado. 
Fomentar la actividad de las Consorcios mediante acciones de sinergia sin esperar 
la terminacion de infraestructura o autorizacion de plazas, tratando de integrar 
empresas a los mismos. 
Fortalecer la disciplina en la aplicacion del presupuesto fiscal para dar prioridad a 
las actividades de generaci6n de conocimiento y formaci6n de recursos humanos. 
Transparentar las resultados cuantitativos de los proyectos de vinculacion y 
aprovechar los resultados en la infraestructura del Centro. 
Continuar con la gestion de obtencion de Catedras-CONACYT dada la dificultad y 
conveniencia de la obtencion de plazas para el logro de las objetivos. 

No habiendo comentarios, el Miro. Jose Antonio Lazcano Ponce agradeci6 al Dr. Vw 
Bringas Rico su participaci6n y se pas6 al siguiente punto del orden del dia. 7 
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7. PRESENTACION DE LA EVALUACION POR PARTE DEL CONACYT. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce senalo queen esos momentos se estaba distribuyendo 
la evaluacion que habia emitido el CONACYT, con respecto a los resultados de los indicadores 
del CAR del Centro en 2017, con la solicitud de que el CIATEQ atendiera lo dispuesto en el 
Artlculo 59 de la Ley de Ciencia y Tecnologia y publicara esta informacion en la pagina web del 
Centro, asi como en el Sistema Integral de lnformacion (SIICYT) que opera el CONACYT. 

Comento que la evaluacion de desempeno obtenida por pa rte de CONACYT fue de 87 .60 sobre 
100 puntos posibles, la cual se analizo tomando en cuenta las siguientes puntos. 

• El cumplimiento de metas de indicadores CAR 
• Dictamen del Comite Externo de Evaluacion 
• Gestion Administrativa 
• Planeacion y gestion presupuestal 
• Participacion del Centro en la integracion del Sistema 

Al no existir comentarios, se prosiguio con el siguiente punto del orden del dia. 

8. PRESENTACION DE LA OPINION DE LOS COMISARIOS PUBLICOS SOBRE EL 
INFORME DE AUTOEVALUACION DEL EJERCIO FISCAL 2017, QUE PRESENTO EL 
TITULAR DEL CIATEQ, A.C. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce cedio la palabra a la Comisaria Publica Suplente, C.P. 
Maria Elisa Leon Garcia, para que diera lectura a la opinion de los Comisarios Publicos, sobre 
el lnforme de Autoevaluacion de 2017, presentado por el Titular del Centro. 

La C.P. Maria Elisa Leon Garcia serialo que, con fundamento en los articulos 2670, 2673, 2674, 
2676, fraccion V y demas relativos del Codigo Civil Federal; 31, fraccion X, y 42 de sus Estatutos 
Sociales; 31, 58, fracci6n XV, 59 fracci6n X, y 63, parrafo primero de la Ley Federal de las 
Entidades Paraestatales; 29, 30, fraccion VI, y demas aplicables de su Reglamento; 53 y 56, 
fraccion XIII de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 37, fraccion XI de la Ley Organica de la 
Administracion Publica Federal; y 95 y 97, fraccion IV del Reglamento Interior de la Secretaria 
de la Funcion Publica, en el caracter de Comisarios Publicos designados por la citada 
Secretaria, del CIATEQ, A.C ., Centro de Tecnologia Avanzada (CIATEQ), Asociacion Civil 
asimilada a Empresa de Participacion Estatal mayoritaria del Gobierno Federal, reconocida 
como Centro Publico de lnvestigacion del Sistema CONACYT (CPI), se presentaba la Opinion 
sobre el desemperio general de la Entidad, con base en el lnforme de Autoevaluacion 
correspondiente al ejercicio 2017, que sometio el Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez en su 
calidad de Director General, a la consideracion del Consejo Directivo del CIATEQ. 

Reconocio por parte del Comisariato la labor realizada por el Director General y su equipo de 
colaboradores, por el avance significativo tanto en la parte sustantiva y administrativa, asi como 
en la atencion de propuestas por parte del Comisariato efectuadas en las reunion:;ed 
COCODI, las cuales senalo, habian sido atendidas puntualmente y se habian establec· · 
acciones de control para mejorar la administracion. 
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Dio lectura a los siguientes puntos: 

Con respecto a adquisiciones, se considera elevado el presupuesto adjudicado en forma 
Directa, con base en el Articulo 42 de la LAASSP, toda vez que representa el 18.0% en cuanto 
al presupuesto anual modificado, y el 28.5% en relaci6n con el presupuesto total adjudicado 
(157.1 MOP); ademas, no se reportan adjudicaciones por el procedimiento de invitaci6n a 
cuando menos tres personas, por lo que se recomienda revisar la planeaci6n de las 
adquisiciones, a efecto de que atiendan a los montos de actuaci6n establecidos en el PEF, 
ademas de buscar realizar consolidaciones para conseguir el mejor precio que haya en el 
mercado y evitar el fraccionamiento. 

Conclusiones 

Es de sefialar los retos que enfrent6 CIATEQ, ante el recorte al presupuesto del PEI, lo que no 
impidi6 que al concluir el 2017, el monto de contrataci6n se incrementara en un 40%, con 
respecto al mismo periodo del afio anterior. 

En sus estrategias para diversificar sus lineas de negocio, se logr6 un acercamiento con 
empresas del sector publico como PEMEX, ASA, CFE, CRE, entre otras. El resultado fue un 
segundo semestre altamente dinamico desarrollando proyectos con algunas de las entidades 
antes mencionadas. 

Es importante mencionar la participaci6n de CIATEQ en el tema de los Consorcios-CONACYT, 
siendo lider en cinco y colaborando en otros tres. Tambien se tuvo una contribuci6n importante 
en la elaboraci6n del plan de implementaci6n para el Programa de lnvestigaci6n de Largo 
Aliento (PILA) en Manufactura Avanzada y se ha colaborado activamente en la Estrategia de 
Centros para la Atenci6n Tecnol6gica de la lndustria (ECATI) Automotriz. 

Tambien se ha realizado un gran esfuerzo en la atenci6n y conclusion de proyectos retrasados, 
en el seguimiento a la cobranza y en aumentar las titulaciones en los programas de posgrado, 
donde se tuvieron 43 alumnos graduados durante 2017, lo cual representa el mayor numero de 
titulaciones comparado con arias anteriores. Tambien como parte de su Plan l;:strategico, 
destaca la implementaci6n de una nueva estructura en las areas_ sustantivas del Centro. 

Por lo que respecta al cumplimiento de los indicadores, este no ha podido llevarse a cabo en 
los ejercicios 2015, 2016 y 201 7, debido a que, de acuerdo a lo que seriala el Centro, las metas 
programadas en el CAR fueron establecidas por la Administraci6n anterior (2011 -2016), 
utilizando criterios poco precisos e incorrectos. El cumplimiento ha sido el siguiente: de un total 
de 12 indicadores, en el 2015 se cumpli6 la meta de 3; en 2016, de 6; y, en 201 7 se dio 
cumplimiento a 4 indicadores. 

En 2017, informa CIATEQ para tratar de mejorar los resultados obtenidos, se reforzaron las 
actividades encaminadas al cumplimiento de los indicadores, como son : 

- lncremento de proyectos interinstitucionales 
- lncremento en el numero de alumnos de posgrado titulados ~ 

Participaci6n en las estrategias del CONACYT, en la reestructura del Sistema de C?f 1 
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de lnvestigacion. 
- Acercamiento con empresas del sector publico (i.e. PEMEX, ASA, CFE, CRE, entre 

otras) para desarrollar proyectos. 
- La atencion y conclusion de proyectos retrasados 
- Disminucion del deficit presupuestal, practicamente en su totalidad. 

Como se puede apreciar, los resultados del Centro, superaron los que presento en 2016, con 
una notable mejorf a financiera. 

Recomendaciones 

Una vez analizada la informacion presentada por el Director General de CIATEQ, con el 
proposito de coadyuvar al mejoramiento del desempefio institucional, y adicionalmente a las 
observaciones, solicitudes y recomendaciones hechas en el cuerpo de la Opinion, se formulan 
las siguientes: 

01/2018 

02/2018 

03/2018 

04/2018 

05/2018 

06/2018 

07/2018 

08/2018 

09/2018 

Fortalecer las acciones de promocion, venta y cobranza, con objeto de favorecer el 
numero de contratos y ordenes de servicio, e incrementar la captacion de recursos 
propios. 
lmpulsar las estrategias necesarias para concientizar y responsabilizar al personal 
involucrado en la generacion, proteccion y explotacion de la propiedad intelectual e 
industrial, en beneficio de los intereses institucionales. 
Derivado de los resultados reflejados, a traves de los diferentes indicadores, se 
solicita revisar la programacion de las metas comprometidas al cierre de la presente 
administracion, a fin de que estas reflejen el actual potencial del Centro y sean 
acordes con los resultados esperados, dando especial enfasis a aquellos que 
presentan cumplimiento superior, o en su caso, inferior en 15.0% a lo comprometido 
al 31 de diciembre de 2017. 
Llevar a cabo las acciones que resulten pertinentes, para que en el marco de la Ley 
se cumpla con la veda electoral. 
Relative al Control lnterno lnstitucional, se solicita al CIATEQ, en estrecha 
coordinacion con el OIC, realizar las acciones necesarias para dar celeridad a la 
atencion de las riesgos que reflejan avance inferior a lo comprometido, asf como 
atender al PTCI y el PTAR 2018. 
En materia de austeridad, se solicita a la Entidad observar lo sefialado en el Artfculo 
14 del PEF aplicable al ejercicio 2018; asf como, informar a este Consejo Directivo 
sabre los ahorros queen su caso genere. 
En el marco de la Ley de Adquisiciones, se solicita revisar los procedimientos y 
acciones relacionadas con la contratacion de adquisiciones, privilegiando las 
licitaciones publicas y, cuidando que en relacion a las contrataciones vinculadas al 
Artfculo 1 ° de la LAASSP, asf como las realizadas con base en el Artfculo 41 de la 
LAASSP, se realicen con estricta sujecion a lo que establece la Ley en la materia. 
Determinar y ejercer las medidas que aseguren el cumplimiento del PGCM en 2018, 
considerando que el Programa concluira al cierre de la presente administracion. 
Con relacion al Proceso de Entrega-Recepcion y de Rendicion de Cuentas d~ la 
Administracion Publica Federal, impulsar las acciones a fin de cumplir en tiempo 
forma con lo dispuesto en esta materia. ~ 
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10/2018 Girar las instrucciones correspondientes, para recordar a los servidores publicos la 
obligatoriedad de presentar en tiempo y forma la Declaracion de Modificacion 
Patrimonial. 

Por ultimo, la C.P Maria Elisa Leon Garcia solicito al Consejo Directive que considerara adoptar 
como acuerdos las recomendaciones emitidas en el documento de Opinion, e instruyera al 
Director General de CIATEQ la atencion puntual de las mismas, seiialandose las fechas 
compromise de atencion e informar de sus resultados al Consejo Directive hasta su cabal 
cumplimiento. 

Una vez llevada a cabo la presentacion de la Opinion, el Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce 
agradecio a la C.P. Maria Elisa Leon Garcia su participacion, y solicito al Centro fueran tomadas 
como acuerdo de seguimiento las recomendaciones realizadas en la Opinion y anexar el 
documento de manera integra·a1 acta de la sesion. 

9. ANALISIS Y, EN SU CASO, APROBACION DEL INFORME DE AUTOEVALUACION DEL 
EJERCIO FISCAL 2017, PRESENTADO POR EL TITULAR DEL CIATEQ, A.C. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce sometio a consideracion de los Consejeros el lnforme de 
Autoevaluacion del periodo 2017 presentado por el Titular del Centro, emitiendose los 
siguientes comentarios: 

Dr. Victor Jose Lizardi Nieto (CENAM) 
• Con respecto al comentario efectuado en la presentacion sobre la posibilidad de cerrar 

algunas areas, hizo un pequeno resumen del nacimiento del CIATEQ, el cual seiialo fue 
creado por la iniciativa de industriales metal mecanicos, quienes se acercaron al 
CONACYT para solicitar la construcci6n de un Centro para apoyar este tipo de industria 
en la region, con los que dijo, se ha trabajado durante muchos aiios en diversos temas 
y diferentes lugares geograficos, por lo tanto, indico que esta era la vocacion que habia 
que mantener y defender. Comento que el trabajo principal del CIATEQ es apoyar a la 
industria, en temas coma moldes, troqueles y herramentales que son fundamentales para 
la industria, ya que las manufacturas es alga dificil de desarrollar, e indic6 que veia con 
beneplacito que se estaba trabajando en esto. Coment6 que se tenia que reflexionar en 
cual debia ser el papel del CIATEQ, y que habria areas que efectivamente no sean las 
mas recomendables para seguir trabajando por cuestiones de mercado o porque 
implican recursos muy cuantiosos, pero que sin duda se debia tener mucho cuidado y no 
perder de vista la vocacion por la que naci6 el Centro y que por muchos aiios se habia 
mantenido. · 

• Con respecto al modelo de operacion, comento que se distinguian claramente los temas 
de vinculaci6n y de investigacion y que los ejes que lo sustentan estan muy bien 
revisados y analizados por el grupo directive del CIATEQ y se han ubicado perfectamente 
en las 8 unidades geograficas que se tienen; solo sugirio que se tenian que cuidar las 
vocaciones. 

• Sobre el comentario del Director del Centro referente a que nose tenia experiencia en 
textiles, menciono que en Aguascalientes se habia trabajado para la industria texti~~ 
muches anos y el director de esa unidad, era el director del centro textil mils avan~ 
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en su epoca, por lo que no estaba de acuerdo con ese comentario. 
• Tambien coment6 la importancia de haber trabajado con la maquina e6Iica mexicana con 

el INEEL en donde, dijo, el CIATEQ aport6 la fortaleza en transmisi6n mecanica de los 
aerogeneradores, por lo que consider6 que era un area de oportunidad muy importante 
que tenia el Centro. 

• Sobre el modelo de operaci6n mencion6 que, a su consideraci6n, estaba faltando dentro 
de ese modelo, el tema de ingresos y gastos a traves de unidades estrategicas de 
negocios que sean responsables de revisar sus ingresos y gastos, ya que existen 
unidades que generan recursos y otras que los consumen, lo que un enfoque en ese 
sentido, podria ayudar a determinar cuales unidades de negocio ya no son apropiadas 
para seguir funcionando. 

• Con respecto a los 7800 servicios que se mencionaron, coment6 que seria interesante 
conocer cuantos de estos son de metrologia, debido a que existe un laboratorio en 
Aguascalientes muy bien equipado yes un area muy importante dentro del Centro. 

• En relaci6n a la recomendaci6n de dar una mayor atenci6n al PICYT, serial6 que en el 
lnforme se mencionaron a los Centros que lo forman y aunque el CE NAM nose mencion6 
porno ser parte del CONACYT, un area terminal en el Programa es la metrologia, materia 
que se encuentra medio olvidada. Por lo anterior, mencion6 que el CENAM tendria que 
buscar alternativas para impulsar la metrologia, ya que indic6 que es uno de los tres ejes 
de la infraestructura para la calidad en los paises, junto con las normas y la evaluaci6n 
de la conformidad , siendo esto reconocido en paises tan importantes como Alemania. 
lndic6 que eso es lo que se hace en el CENAM junto con la Direcci6n General de Normas 
y los Laboratorios Acreditados, siendo esto una enorme fortaleza que tiene Mexico. 

Dr. Jesus Gonzalez Hernandez (CIDESI) 
• Felicit6 al Centro de una manera muy amplia por la recuperaci6n que tuvo durante el 

2017, ya que indic6, se revivi6 al Centro de la situaci6n en la que se encontraba. Coment6 
que el CIATEQ era reconocido como un centro tecnol6gico por excelencia y que estaba 
regresando a ese nivel, ya que existian muchos elementos que mostraban que iba en la 
direcci6n correcta. 

• Coment6 que el Dr. Luis Gerardo Trapaga tenia claro que el conocimiento es la base del 
desarrollo y que la formaci6n de recursos humanos, los graduados y los articulos 
publicados, no son distractores como algunos lo creen, sino es el camino para llegar a la 
actividad sustantiva del Centro, que es la comercializaci6n del conocimiento, de ahi la 
importancia de ir plantando cimientos para que en un futuro pr6ximo el CIATEQ 
recuperara toda esta inversion de tiempo y recurses. 

• Con respecto a los Consorcios, coment6 sobre MTH y la empresa portuguesa lider en 
moldes, troqueles y herramentales. Al respecto, senal6 que MEXPORTOOLS lleg6 a 
hacer una propuesta de negocio muy benefica para ambas partes, debido a que existe 
una fortaleza en los Consorcios. Senal6 queen este caso con las instalaciones conjuntas 
de COMIMSA, CIDESI y CIATEQ, se ofrece una oportunidad de crecimiento para ellos y 
una oportunidad clara de negocio, puesta en papel, para el Consorcio. Dijo que eran 30 
millones de pesos a los 12 meses de haber firmado y llegar a 60 en 3 anos, derivado de 
las utilidades de la interacci6n con dicha empresa. Con esto, senalo que, se muestra que 
esta estrategia de Consorcios iba a ser muy exitosa, ya que existe la necesidad y uno de 
sus objetivos es atender las problematicas nacionales, regionales ode un sector especia 
y que CIATEQ iba a estar involucrado en muchos Consorcios que segurame'\te seri~ 
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muy exitosos. 
• Con respecto con la planta de biomasa que se mostr6 en la presentaci6n, pegunt6 cual 

es la producci6n y cual es la eficiencia de producci6n. 
• Por otro lado, felicit6 al Centro por la atenci6n de los proyectos que se tenian con rezago, 

ya que indic6, eran distractores y al quedar unicamente 7 pendientes, liberaba mucho la 
presi6n que se tenia. 

Dr. Jose Luis Fernandez Zayas (TITULO PERSONAL) 
• Felicito al Centro por el buen camino que habia tornado y por el excelente trabajo del 

Director General. 
• Coment6 que el gran tractor de los trabajos estaba anclado en la industria, siendo esto 

la fuente de creaci6n de riqueza mas importante de la region y una de las expectativas 
del futuro mas poderosas que se tenian. Dijo que la relacion con la industria estaba 
justificando la tarea docente, dado que permite preparar a las personas para el trabajo 
requerido, sin embargo, indico que se debia tener cuidado con la selecci6n de las 
industrias con las que se trabaja y no anclarse con los planes de desarrollo de las 
empresas como PEMEX, ya que estan aterrizados en el siglo XX y no en el futuro que 
se quiere construir para el pals. 

• Comento que la reflexion sobre la voluntad y la cultura de la planeacion estrategica, no 
es unicamente la coyuntura de algunas tareas de reflexion para poder cambiar de una 
administracion a la otra, sino la voluntad de tener permanentemente alineados los 
trabajos y los esfuerzos en la direcci6n del futuro, siendo algo nuevo que puede ser 
trascendente, particularmente porque, indic6 que, era el momenta en que se podian 
cambiar las condiciones en el mundo por muchas razones, y que permitian pensar en 
tener un futuro diferente y mejor del que se habia tenido. 

• Recomend6 tener cuidado con las implicaciones de equipo administrativo, ya que senal6 
que en el pasado habia ocurrido que, al tener oportunidad de invertir en equipo, se hace 
de equipo que es de mucha importancia y vigencia en el dia cero, pero que puede ser 
muy dificil de mantener funcionando dos o tres anos despues, volviendose una trampa 
administrativa muy grande, y que como empresa de Gobierno no se debe tener gastos 
inutiles, lo cual se puede evitar si los Consorcios se articulan como estan pensados para 
que faciliten y fortalezcan la participacion del sector privado, y para que todo lo que tiene 
riesgo para el futuro, no pertenezca al Gobierno, ni los terrenos, ni las instalaciones y 
mucho menos el personal, porque luego se vuelven gastos regularizables que no se 
pueden explicar, siendo esto el final de un instituto de investigaci6n. 

• Comento la importancia sobre la sostenibilidad mencionado dentro de la planeaci6n 
estrategica, ya que explic6 que esto significa entrar a la parte fundamental de la ciencia. 

Mtro. Francisco Reyes Banos (SHCP) 
• Sobre el tema de los indicadores del Convenio de Administracion por Resultados (CAR), 

dijo que se habia venido diciendo que los indicadores no son los adecuados y eran muy 
dificiles de alcanzar. Al respecto, senal6 que el convenio llegaba a su termino este ano 
y se tenia que renovar para el siguiente, de acuerdo a la Ley de Ciencia y Tecnologia, 
por lo que indico que era el memento para hacer una propuesta adecuada de indicadores 
del CAR, en donde, sobre todo, lo que tenia que atenderse era el caso particular. 
Menciono que, aunque se quisiera englobar a los Centros bajo cierto tipo de 
caracteristicas o divisiones, esto era dificil, ya que cada uno de los Centros tien~ 
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personalidad propia, un ambito particular, y sobre esa situaci6n se debian plantear los 
nuevos indicadores. 

• Desde el punto de vista presupuestario, sugiri6 al Consejo Directive seguir siendo 
prudentes hasta la recuperaci6n financiera de la instituci6n, ya que dijo, eso no se da en 
un par de arios porque es un proyecto de mediano o largo plazo, por lo cual sugiri6 seguir 
siendo exigentes en la salud financiera de la instituci6n. Al respecto indic6 que existian 
puntos que llamaban su atenci6n. 

• Se refiri6 a que, en la carpeta de informaci6n para la sesi6n, se hablaba de una 
trasferencia de 10 millones de pesos para un proyecto transversal del CIATEQ al 
CONACYT, indicando que lo que normalmente se ve es al reves, el apoyo de la 
Coordinadora Sectorial a la instituci6n. Dijo que parecia que era un proyecto relevante 
debido a que el CIATEQ transfiri6 10 millones de pesos al CONACYT, por lo que se 
debian conocer las caracteristicas del mismo. 

• Asimismo, coment6 tambien sob re una transferencia interna del capitulo 1000 del 
Institute Mora al CIATEQ, de la cual solicit6 una explicaci6n. 

• Sobre el personal, dijo que en la presentaci6n se mencion6 que existian 554 personas y 
dentro de la carpeta se hablaba de un total de personal autorizado por 359, por lo que 
solicit6 se indicara la cantidad correcta. 

• Sobre los Consorcios, agradeci6 que en esta ocasi6n existiera informaci6n al respecto, 
pero, aun asi, indic6 que prevalecian algunas inquietudes que debian de ser de interes 
general del cuerpo colegiado y del CONACYT, pero muy en particular del Centro Publico 
de lnvestigaci6n. Al respecto, sefial6 lo siguiente: 

"Las inquietudes no desderian de ninguna manera el loable interes de los CPI del 
CONACYT de establecer sinergias de tal manera que se propicie el desarrollo de la 
ciencia, tecnologia e innovaci6n, asi come el trabajo conjunto de vinculaci6n con los 
sectores de la sociedad. Las inquietudes se refieren a la congruencia de la 
implementaci6n de la estrategia con la normatividad y orden presupuestario que los CPI , 
come entes paraestatales de la Administraci6n Publica Federal estan obligados a seguir, 
particularmente la Ley de Ciencia y Tecnologia y la Ley Federal de Presupuesto y 
Responsabilidad Hacendaria. 

Por lo anterior, las dudas en concrete son las siguientes: 

lCuales son los derechos y obligaciones que se desprenden de una asociaci6n come 
los Consorcios? Eso en el marco de que los CPl's participantes, han convenido en 
compartir recurses y personal para atender de manera asociativa, las habilidades, 
capacidades y recurses para atender diferentes proyectos, mismos que eventualmente 
suponen la generaci6n de ingresos, y, por lo tanto, la sustentabilidad de dichos 
Consorcios. 

Se desprende del lnforme que, en la mayoria de los cases fue precise erogar recurses 
para el desarrollo de infraestructura que albergaria el Consorcio, en ese orden, efec~ 
las siguientes preguntas: 1/J' 
l Quien fue el encargado de la obra? 
lQuien asume la responsabilidad del inmueble? 
lOuien lo reflej6 come un incremento patrimonial? 
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lPor que nose localiza ese incremento patrimonial en los estados financieros o cuenta 
publica? 
lPor que se omiti6 el registro en cartera de inversion? 

En ese orden se desprende tambien que, en el marco de esta colaboraci6n, entendida 
como Consorcio, lC6mo se ha convenido el manejo de la contabilidad de estas unidades 
independientes a los CPl's? 
lCual es el manejo presupuestal de las erogaciones o ingresos que el desarrollo de estos 
Centres representa? 
lQuien factura en nombre de todos los CPl's del Consorcio, o c6mo se pretende que 
esto sea? 
lQuien asume la responsabilidad del pago de las contribuciones fiscales? 
lQuien asume las responsabilidades o derechos del Consorcio? 

Por otra parte, se observa que algunos Consorcios realizaron obra en terrenos dados en 
comodato, contraviniendo en este orden la norma que establece que la Federaci6n solo 
puede invertir en su propio terreno. 

Queda la inquietud, en el sentido de c6mo se sustenta el gasto fijo de operaci6n de los 
Consorcios, ya que de acuerdo a la Ley de Ciencia y Tecnologia todos los fideicomisos 
al amparo de la misma, tienen por objeto el apoyo a los gastos relacionados directamente 
con aspecto de los gastos cientificos y tecnol6gicos y no con la operaci6n, precisamente. 

Se observa que los Centres aportan al Consorcio personal comisionado de manera 
temporal y hasta permanente, de lo que surgen las siguientes preguntas: 
lBajo que esquema laboral estan comisionados? 
lLos trabajadores comisionados tienen una licencia con o sin goce de sueldo? 
lOue significa una comisi6n permanente? 
lLos investigadores perciben alguna compensaci6n por su participaci6n en el Consorcio, 
independiente a su percepci6n en su Centro de origen? 
lCual es la estrategia que plantea el CPI para disminuir su personal active en 
investigaci6n para concentrarlo en un esquema de Consorcio en una actividad dirigida a 
proyectos que den sustentabilidad al propio Consorcio? 
lHay personal contratado o subcontratado, quien lo paga y c6mo lo paga? 

La actividad de los Consorcios es una iniciativa que por su propia convicci6n los CPl 's 
han desarrollado, por lo que se entiende que asumen la responsabilidad de los mismos, 
pero se debe senalar queen caso de que por cualquier situaci6n se modifique el entorno 
al punto de que el Consorcio deje de ser viable, no sera posible pensar en su eventual 
reconocimiento juridico como un nuevo CPI, esto en atenci6n a las disposiciones 
aplicables en la materia y muy serialadamente a lo que en la 16gica seriala la propia Ley 
de Ciencia y Tecnologia con respecto a las figuras de vinculaci6n, en donde claramente 
se expresa que podran tomar la figura que mejor convenga, siempre y cuando no'fs 
constituyan en una entidad paraestatal de la Administraci6n Publica Federal" lJ: 

Ora. Yesica Saavedra Benitez (SEP) 
• Felicit6 al Director del Centro por los numeros presentados. 

/ 
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• Solicit6 precisar cuales fueron las principales problematicas que se detectaron en la 
Direcci6n de .Posgrado y del por que se disminuy6 su matricula. 

Al no existir mas comentarios, en uso de la palabra, el Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce 
coment6 sobre el importante desarrollo que habia tenido el CIATEQ en los ultimos dos anos, lo 
que dijo, se podia ver claramente en los resultados obtenidos, viendo un balance financiero, 
que es fundamental y basico para las propuestas de planeaci6n que se tenian. 

Con respecto a la propiedad intelectual, coment6 que se tenia que publicar y consolidar, ya que 
el CIATEQ es un Centro con muchos anos operando con un grupo de investigadores con 
capacidades muy importantes, por lo que no era un pretexto para no tocar el tema. Consider6 
que no es un indicador que se tiene dentro del CAR de los Centres, no unicamente para cumplir 
con una numeraria determinada, sine que es la forma de apropiarse de un conocimiento para 
poder transferir y que esos ingresos tengan una validez no solo a nivel nacional, sine a nivel 
internacional. En ese sentido y dado lo presentado por el Dr. Gerardo Trapaga, coment6 que se 
tenian muchas areas de oportunidad con los proyectos presentados para pensar en aplicar al 
lnstituto Mexicano de la Propiedad Industrial para obtener, para el CIATEQ, propiedades 
importantes dentro de estos conocimientos que se estaban desarrollando y que pudieran 
permitir transformarse en generaci6n de riqueza con base tecnol6gica. 

Sobre la apasionada exposici6n del Dr. Luis Gerardo Trapaga de los proyectos donde participa 
el Centro, coment6 que eso es resultado de cuando se representan proyectos tan importantes 
para el Sistema de Centros CONACYT y el CIATEQ. 

En relaci6n a la participaci6n de la instituci6n dentro de algunos de los Fondos, coment6 que se 
unia a la felicitaci6n de los Consejeros, ya que habian sido propuestas valiosas y las 
evaluaciones en el otorgamiento de los recursos habian sido positivas hacia el Centro, lo que 
era una base fundamental para seguir operando en ese sentido. Sobre el comentario del Dr. 
Jesus Gonzalez relativo a que el Centro seguia adelante, coment6 que se tenia que seguir 
cuidando a la instituci6n en todo lo que se pretendiera hacer a corto, mediano y largo plazo. 

Acto seguido, cedi6 la palabra al Titular del Centro, Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez, para 
responder a los comentarios de los Consejeros. 

Dr. Luis Gerardo Trapaga (CIATEQ) 
• Agradeci6 los comentarios vertidos, mismos que dijo se tomarian en cuenta para la 

planeaci6n del Centro. 
• Coment6 que, aunque llevaba dos anos dentro del CIATEQ, consideraba que era una 

instituci6n a la que le tenfa respeto desde hace mucho tiempo, por las capacidades que 
ha desarrollado a traves de los anos, pero a la vez estaba consiente que se habian 
perdido muchas de esas capacidades y de que hubo mucha rotaci6n de personal. Por 
poner un ejemplo, mencion6 el caso de GE, quien senal6 naci6 en el CIATEQ, y ahora 
era una empresa de 1500 personas desarrollando turbinas. Asimismo, coment6 que 
anteriormente se tenia un equipo de 40 personas en el area de Turbomaquinaria ya la 
fecha se contaba con 5. Dijo que cuando se hablaba de que era lo que iba a pasar con 
el CIATEQ, de si se iban a cerrar areas o no, esto tenia que ver con varios fact~ 
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cuestionar cual era el beneficio que se tenfa en trabajar en determinada area. Mencion6 
que definir cuales eran los nichos de oportunidad no significaba que iban a cerrar areas. 
Senal6 que existian comentarios en donde se mencionaba que el CIATEQ estaba muy 
disperso en las actividades que desarrolla, por lo cual, se iban a definir y si al final del 
dia se llegaba a la conclusion de que se tenia que seguir trabajando en todas las areas 
en las que lo habia venido haciendo, se iba a seguir defendiendo esa postura, pero 
contando con personal experto que tenga formaci6n en el area. lndic6 que a la fecha se 
seguian haciendo cuestionamientos para saber las conveniencias de trabajar en cada 
area e hizo menci6n de algunas con las que se estaba trabajando. 

• Con respecto a la selecci6n de empresas que mencion6 el Dr. Jose Luis Fernandez, 
coment6 que lo que se pretendia era conocer el nuevo mercado, en termino de las 
companias que estaban entrando debido a la reforma energetica, siendo una gran 
preocupaci6n el saber la manera de entrar en los proyectos, principalmente para no 
depender de PEMEX. Asimismo, senal6 que lo que se busca con los Consorcios, no es 
duplicar,. sino complementar. 

• Sobre los programas binacionales, dijo que tenian mucha utilidad, pero que 
generalmente se pensaba en terminos de grado dual, lo que no necesariamente tenia 
que ser el atractivo, ya que indic6 que la vinculaci6n tambien es muy importante. 
Mencion6 que, si se tiene la vinculaci6n con empresas extranjeras, donde se viaja y se 
adquiere experiencia dentro del desarrollo del proyecto, eso es muy bueno para el 
Centro, y ahi existian muchas empresas con las que se tiene este tipo de participaci6n. 

• Sobre los indicadores CAR, expres6 que se estaba consciente de que se terminarian 
este ano e indic6 que ya se contaba con un Comite donde se estaban haciendo ejercicios 
para presentar los nuevos indicadores. 

Para dar respuesta a los aspectos presupuestales, el Dr. Luis Gerardo Trapaga cedi6 la palabra 
a la C.P. Luz Maria Briseno. 

C.P. Luz Maria Briseno Diaz (CIATEQ) 
• Con respecto a las dos afectaciones presupuestarias de las que hizo menci6n el Mtro. 

Francisco Reyes Banos, senal6 que fueron afectaciones de reducci6n de presupuesto 
fiscal, e indic6 que la primera era una transferencia compensada de recursos con el 
prop6sito de atender proyectos transversales a nivel Coordinadora Sectorial y la segunda 
era una transferencia de recursos del lnstituto Mora de alguna economia presupuestal 
que tenia en el Capitulo 1000 y que ayud6 al CIATEQ ya otros Centros de lnvestigaci6n 
CONACYT. 

Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez (CIATEQ) 
• Sobre el comentario referente a los Consorcios, mencion6 que por ser asuntos 

concernientes de la Direcci6n Adjunta de Centros de lnvestigaci6n del CONACYT 
(DACI), dicha Direcci6n fue quien elabor6 los lineamientos puntuales y explicitos, y que 
en estos venian establecidas muchas de las dudas expuestas. Mencion6 que el Centro 
se basaba en esta guia para el buen funcionamiento de los Consorcios en los que 
participa. 

Mtro. Jose Antonio Lozano Ponce .,~ 
• Coment6 que todas las preguntas efectuadas porel Miro. Francisco Reyes Barios te'ff 
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un fondo importante, yen terminos generales estaban muy bien planteadas. Sefial6 que 
la politica del CONACYT de Consorcios habia sido muy importante y tenia afios 
trabajandose, y habia empezado a tratar de sustentarse, como se habia hecho menci6n. 
Dijo que se habian tornado acuerdos dentro de las reuniones de 6rgano de gobierno 
tanto del CONACYT como de cada uno de los Centros Publicos de lnvestigaci6n, e indic6 
que los objetivos generales estaban claros, y la idea y el avance de cada uno de los 
Consorcios era diferente en cada uno por los terminos en que habian arrancado, por el 
numero de Centros que participan, por la infraestructura que cada uno de estos requiere, 
por la informaci6n de recursos humanos, si son catedraticos, c6mo van a transferirse 
estos recursos humanos de un Centro a otro, la parte comercial, quien cotiza, quien 
comercializa, quien factura y c6mo se reparten estos recursos y otros aspectos mas. 
Coment6 que se habia trabajado mucho en la DACI en el modelo de Gobernanza de los 
Centros, con lo que dijo, no se trata de crear nuevas entidades publicas, sino es una 
forma de colaboraci6n importante de aprovechar infraestructura fisica y humana que 
existe dentro del Sistema de Centros CONACYT, para dirigir exactamente este 
conocimiento a necesidades de tipo regional en los diferentes sectores productivos en 
los que se manejan, de ahi que se hablaba de un analisis de 22 Consorcios, dentro de 
los cuales 19 practicamente ya tenian convenios de colaboraci6n. Asimismo, dijo que 
para dar respuesta a todas las preguntas formuladas se requeria de mucho tiempo, por 
lo que sugiri6 llevar toda la informaci6n planteada para que, dentro del CONACYT, los 
responsables de esta politica directamente tengan a bien responder punto por punto a lo 
sefialado y tratar de tener algunas reuniones de trabajo para que cualquier cosa que 
coadyuve a mejorar la normatividad y la parte juridica en la cual se estan planteando 
estos Consorcios, cumplan cualquier expectativa dentro de las globalizadoras y los 
mecanismos de operaci6n que se requieren para cumplir, primero con el buen 
funcionamiento de estos grupos de trabajo y, I6gicamente, con el cumplimiento de sus 
objetivos. Por lo anterior, coment6 que se trabajaria en todo esto dentro del CONACYT 
para contestar a cada uno de estos sefialamientos en pro del tiempo que se tenia para 
la sesi6n. 

Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez (CIATEQ A.C.) 
• Con respecto a la disminuci6n en el Posgrado, explic6 que fue un error, por una perdida 

en la promoci6n que se le hacia al Posgrado. En relaci6n a esto, dijo que el Director 
anterior de esta area no cumpli6 con la cuota solicitada, motivo por el cual dej6 de ocupar 
el puesto, pero a la vez, indic6 que, esto sirvi6 para detener la entrada desmedida al 
Posgrado, ya que nose tenia la capacidad para atender a todos los estudiantes. 

• Coment6 que existia una preocupaci6n con respecto a la protecci6n de la propiedad 
intelectual, y al respecto dijo que se estaba aprovechando uno de los esfuerzos que lleva 
el CIDETEQ con el NOVI de manufactura avanzada, para clasificar la cartera de 
proyectos potenciales para poder generar patentes. 

Mtro. Francisco Reyes Banos (SHCP) 
• Coment6 que el tema de las adecuaciones no habia quedado claro por lo que solicit6 se 

hiciera llegar una explicaci6n mas amplia sobre dichas adecuaciones. 

Una vez concluidos los comentarios, el Mtro. Jose Antonio Lozano Ponce someti6 a 
consideraci6n de los Consejeros la aprobaci6n del lnforme de Autoevaluaci6n 2017 presenj 
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por el Titular de la lnstituci6n, solicitando fueran tomadas en cuenta las recomendaciones y 
solicitudes efectuadas por los Consejeros y, habiendose manifestado todos a favor, se adopto 
el siguiente acuerdo: 

(S) CD-O-I-18-05 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo dispuesto por los articulos 56, 
fraccion XIII de la Ley de Ciencia y Tecnologia y 31, fraccion X del instrumento Juridico 
de Creacion del Centro, en el ejercicio de sus atribuciones y considerando la opinion del 
Comite Externo de Evaluacion, la Opinion de los Comisarios Publicos y la Evaluacion del 
CONACYT a los resultados del CAR, aprueba por unanimidad de votos el lnforme de 
Autoevaluacion Anual correspondiente al ejercicio 2017, en los terminos presentados por 
el Titular del Centro, con la solicitud de atender las recomendaciones formuladas por los 
Consejeros y dar respuesta en tiempo y forma a lo solicitado por el representante de la 
Secretaria de Hacienda y Credito Publico, referente a la justificacion de adecuaciones 
presupuestarias y por lo que respecta a las emitidas por los Comisarios Publicos, se 
atiendan estas como acuerdos de seguimiento. Se solicita al Centro presentar la Opinion 
integra de los Comisarios, como anexo del acta de la presente sesion. 

10. PRESENT AC ION DE LOS EST ADOS Fl NANCI EROS DICTAMINADOS 2017. 

El Mtro. Jose Antonio Lozano Ponce cedio la palabra al Titular del Centro, Dr. Luis Gerardo 
Trapaga Martinez, para la presentacion a los miembros del Consejo Directivo, de los Estados 
Financieros Dictaminados del Centro con cifras al 31 de diciembre de 2017. 

El Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez dio la palabra a la C. P. Luz Maria Briseno Diaz, quien 
coment6 que la informaci6n habia sido enviada con antelacion para conocimiento de los 
miembros del Consejo y pregunt6 si habia algun comentario al respecto. 

Al no existir comentarios, se prosiguio con el siguiente punto del orden del dia. 

11. PRESENTACION DEL INFORME DE LOS COMISARIOS PUBLICOS SOBRE LOS 
ESTADOS FINANCIEROS DICTAMINADOS DEL EJERCICIO 2017. 

El Mtro. Jose Antonio Lozano Ponce cedi6 la palabra a la Comisaria Publica Suplente, C.P. 
Maria Elisa Leon Garcia, para que diera lectura al lnforme de los Comisarios sobre los Estados 
Financieros Dictaminados del Centro al 31 de diciembre del 2017. 

La C.P. Maria Elisa Leon Garcia seiiaI6 queen terminos de lo dispuesto por los articulos 2670, 
2673, 2674, 2676, fraccion Vy demas relativos del C6digo Civil Federal: 19, fraccion 11, 31, 
fracci6n XXII, y 42 de los Estatutos Sociales; 31, 58, fracci6n VI y 63, parrafo primero de la Ley 
Federal de las Entidades Paraestatales; 30, fracci6n XII de su Reglamento; 56, fracci6n XIII de 
la Ley de Ciencia y Tecnologia; 37, fracci6n XI de la Ley Organica de la Administraci6n Publica 
Federal; y 95 y 97, fraccion IV del Reglamento Interior de la Secretaria de la Funcion Publica, 
en el caracter de Comisarios Publicos designados por la citada Secretaria de CIATEQ, ~ ' 
Centro de T ecnologia Avanzada, Asociaci6n Civil asimilada a Empresa de Participa\ n EsJ'p" 
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Mayoritaria de Gobierno Federal, reconocida como Centro Publico de lnvestigacion del Sistema 
CONACYT, se presentaba el lnforme sobre los Estados Financieros al 31 de diciembre de 2017, 
que presento el Director General de la Entidad, que corresponde al Consejo Directive presentar 
ante la Asamblea General Ordinaria de Asociados del CIATEQ. 

Destaco lo siguiente: 

Seriala la firma que la revision se llevo a cabo de conformidad con las Normas lnternacionales 
de Auditoria, y atendiendo a sus responsabilidades como auditor de obtener una seguridad 
razonable respecto de que los estados financieros, en su conjunto, se encuentran libres de 
incorreccion material, debido a fraude o error; evaluar la propiedad de las politicas contables 
utilizadas; la razonabilidad de las estimaciones contables, asi como las revelaciones hechas 
por la entidad; y verificar que las cifras del sistema de informacion contable, representen valores 
sistematicamente obtenidos, de conformidad con las disposiciones en materia de informacion 
financiera, establecidas en la Ley General de Contabilidad Gubernamental. 

Por lo que se refiere a la conciliacion contable-fisica de los Bienes Muebles e lnmuebles se 
muestra una diferencia por 69.7 MDP, por lo que se solicita se aclare esta situacion. 

Comento que el auditor Externo Gomez Sanchez-Aldana, S.C. en su Dictamen Presupuestal 
con cifras al 31 de diciembre de 2017, menciono lo siguiente: 

"En nuestra opinion, los estados e informaci6n presupuestaria adjuntos def CIA TEQ, A. C. 
CENTRO DE TECNOLOG[A AVANZADA, Entidad Paraestatal Asimilada al Regimen de 
Empresas de Participaci6n Estatal Mayoritarias, mencionados en el parrafo anterior, estan 
preparados, en todos los aspectos materiales, de conformidad con las disposiciones 
establecidas en la Ley General de Contabilidad Gubemamental y en la Ley Federal de 
Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria y su Reglamento." 

El Dictamen Presupuestal, no seriala lo correspondiente a las ingresos propios, par lo cual se 
solicita que, en lo sucesivo, se incluya en el dictamen presupuestal que realice el Auditor 
Externo. 

Comentarios y recomendaciones 

El Dictamen del Auditor Externo consigna una opinion razonable sobre la base de preparacion 
de las Estados Financieros Definitives del CIATEQ, con cifras del 1 ° de enero al 31 de diciembre 
de 2017; aun cuando incluye un parrafo de enfasis, respecto de la base de preparacion contable 
y utilizacion del informe, sin que esto tenga efecto en dicha opinion. 

Los resultados financieros reportados reflejan que el Centro opero con suficiencia financiera, 
resalta el hecho de que revirtio sus resultados, pasando de un desahorro de 54 MDP, en 2016 
a un ahorro de 51.6 MDP, lo que denota el esfuerzo que realizo el Centro en 2017, a traves de 
acciones para concluir proyectos retrasados y la recuperacion de las adeudos a traves de una 
cobranza mas efectiva. 

Con el proposito de coadyuvar al mejor desemperio institucional, se efectuan las sigu· 
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recomendaciones: 

01/2018 Continuar impulsando las acciones en materia comercial a mediano plazo, que les 
permita la obtenci6n de proyectos y por ende la generaci6n de ingresos, para 
continuar con su recuperaci6n en el area financiera, la formaci6n de recursos 
humanos, asi como sus programas en ·materia de investigaci6n. 

02/2018 Atender, en su caso, los hallazgos determinados en la Carta de Observaciones 
Definitiva emitida por el Auditor Externo, conforme a las medidas preventivas y 
correctivas formuladas, asi como en las fechas acordadas. 

Al respecto, se solicit6 considerar adoptar como acuerdos las recomendaciones emitidas en el 
informe, e instruir al Director General del CIATEQ, la atenci6n puntual de las mismas y las 
fechas compromiso de cumplimiento, senalandose dar seguimiento a las mismas en el Comite 
de Control y Desempefto lnstitucional e informando de sus resultados al Consejo Directivo hasta 
su cabal cumplimiento. 

Conclusion 

En base en el Dictamen emitido por el auditor externo Gomez y Sanchez-Aldana, S.C. y 
considerando las peticiones y recomendaciones formuladas en este lnforme, se concluye que 
las politicas y criterios contables seguidos e informaci6n proporcionada por la Entidad son 
adecuados y suficientes, han sido aplicados consistentemente en la lnformaci6n Financiera 
presentada por el Titular de la Entidad y reflejan en forma razonablemente suficiente y veraz la 
situaci6n financiera y los resultados del CIATEQ,A.C., por lo que se considera que la Asamblea 
General Ordinaria de Asociados puede deliberar y resolver, segun estime procedente, sobre los 
Estados Financieros Dictaminados con cifras al 31 de diciembre de 2017 del CIATEQ AC. 
Centro de Tecnologia Avanzada. 

Concluido su lnforme, el Mtro. Jose Antonio Lozano Ponce agradeci6 a la Comisaria Publica 
Suplente su presentaci6n y se pas6 al siguiente punto del orden del dia. 

12. APROBACION, EN SU CASO, DE LOS ESTADOS FINANCIEROS DICTAMINADOS 
2017. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce someti6 a consideraci6n de los Consejeros la aprobaci6n 
de los Estados Financieros Dictaminados con cifras al 31 de diciembre de 2017 del CIATEQ y, 
habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(S) CD-O-I-18-06 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en el Articulo 56, fracci6n XIII de la Ley 
de Ciencia y Tecnologia, aprueba por unanimidad de votos los Estados Financieros 
Dictaminados con cifras al 31 de diciembre de 2017 del CIATEQ, A.C., Centro de 
Tecnologia Avanzada, con la solicitud al CPI de atender las recomendaciones de los 
Comisarios Publicos y de los Auditores Externos y anexar al acta el Info me de :if? 
Comisarios PUblicos. 1 
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13. PRESENTACION DEL INFORME DEL COMITE TECNICO DEL FONDO DE 
INVESTIGACION CIENTiFICA Y DESARROLLO TECNOLOGICO DEL CENTRO, 
CONFORME A LO SENALADO EN EL ARTICULO 26, FRACCION VI DE LA LEY DE 
CIENCIA Y TECNOLOGiA, Y CON BASE AL NUMERAL CORRESPONDIENTE DE LAS 
REGLAS DE OPERACION DEL FONDO DEL CENTRO. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce solicit6 al Titular de Centro, Dr. Luis Gerardo Trapaga 
Martinez, presentara el lnforme del Comite Tecnico del Fondo de lnvestigaci6n Cientifica y 
Desarrollo Tecnol6gico del Centro. 

El Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez dio la voz a la C.P. Luz Maria Briseno Diaz, quien coment6 
que en cumplimiento con el numeral 60 de las Reglas de Operaci6n del Fondo de lnvestigaci6n 
Cientifica y Desarrollo Tecnol6gico de CIATEQ, A.C., se presentaba el lnforme ante el Consejo 
Directivo, mismo que se encontraba en forma detallada dentro de la carpeta de informaci6n para 
la sesi6n enviada con antelaci6n. 

Hizo menci6n que durante el periodo no hubo ninguna aportaci6n y los unicos movimientos que 
se presentaban eran los rendimientos generados, y los egresos por el pago de honorarios al 
fiduciario. 

El Mtro. Francisco Reyes Barios solicit6 al Centro hacer una revision al respecto, ya que indic6 
que la informaci6n proviene del mismo Centro, y tanto lo que se presenta en la carpeta de 
informaci6n para la sesi6n como lo que se presenta ante la Camara de Diputados y a Cuenta 
Publica debe ser lo mismo. Sin embargo, serial6 que en el saldo final existia una pequena 
diferencia, por lo que solicit6 se revisara para estar en posibilidad de saber cual era el correcto. 

La C.P. Luz Maria Briseno Diaz coment6 que se revisaria la informaci6n. 

Al no haber mas comentarios, el Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce someti6 a consideraci6n 
de los Consejeros el lnforme presentado y, habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el 
siguiente acuerdo: 

(R) CD-O-I-18-07 
El Consejo Directivo del CIATEQ, en atenci6n a lo dispuesto en el Articulo 26, fracci6n VI 
de la Ley de Ciencia y Tecnologia y con base al numeral 60 de las Reglas de Operaci6n 
del Fondo del CIATEQ, A.C., Centro de Tecnologia Avanzada, da por presentado el 
informe del Comite Tecnico del Fondo de lnvestigaci6n Cientifica y Desarrollo 
Tecnol6gico del Centro. 

14. INFORME DEL ESTADO QUE GUARDA EL CONTROL INTERNO Y DESEMPENO 
INSTITUCIONAL. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce inform6 a los Consejeros que el Centro present6 dicho 
1 

lnforme en la sesi6n del Comite de Control y Desemperio lnstitucional (COCODI), celebr:~~ 
30 de abril de 2018, por lo que indic6 que solo en caso de ser necesario, solicitaria al Titul/ F ' 
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Centro, Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez, que informara de forma suscita este punto. 

Al no existir comentarios, serial6 que el Consejo Directivo se daba por enterado y pas6 al 
siguiente punto del orden del dia. 

15. PRESENTACION Y, EN SU CASO, APROBACION DEL CALENDARIO DE SESIONES 
ORDINARIAS DEL ORGANO DE GOBIERNO DEL ANO EN CURSO. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce puso a consideraci6n de los Consejeros el calendario de 
sesiones ordinarias del Consejo Directivo para el 2018, el cual considera como fecha de la 
primera sesi6n, la celebrada en este dia y hora y la segunda a celebrarse en el mes de octubre, 
en lugar por definir. 

Al no haber comentarios, someti6 a consideraci6n de los Consejeros su aprobaci6n y 
habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(R) CD-0-I-18-08 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo establecido en el Articulo 56, 
primer parrafo de la Ley de Ciencia y Tecnologia, aprueba por unanimidad de votos el 
calendario de sesiones ordinarias para el presente ano, el cual considera como fecha de 
la primera sesi6n, la celebrada en este dia y hora y la segunda sesi6n a celebrarse en el 
mes de octubre, en lugar y fecha por definir. 

16. SOLICITUD Y, EN SU CASO, ADOPCION DE ACUERDOS DEL ORGANO DE 
GOBIERNO DEL CIATEQ, A.C. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce solicit6 al Titular del Centro, Dr. Luis Gerardo Trapaga 
Martinez, llevara a cabo la presentaci6n correspondiente. 

En uso de la palabra, el Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez cedi6 la palabra a la C.P. Luz Maria 
Briseno Diaz para la presentaci6n de este punto. 

• PRESENTACION Y, EN SU CASO, APROBACION DE LA DISTRIBUCION DEL 
.PRESUPUESTO ANUAL DEFINITIVO DE LA ENTIDAD, DE ACUERDO CON EL 
MONTO TOTAL AUTORIZADO DE SU PRESUPUESTO DE EGRESOS 2018. 

La C.P. Luz Maria Briseno Diaz, Directora Administrativa del CIATEQ, A.C. Centro de 
Tecnologia Avanzada, solicit6 al Consejo Directivo, en ejercicio de sus atribuciones 
indelegables previstas en los articulos 56, fracci6n II y IV de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, 
fracci6n II de la Ley Federal de las Entidades Paraestatales, asi como en las facultades 
contempladas en Articulo 31, fracci6n V de los Estatutos del Centro, la aprobaci6n del 
presupuesto anual definitivo de la entidad y el programa de inversiones para el presente 
ejercicio fiscal , en concordancia con lo aprobado por la Camara de Diputados, de conformi~ 
con lo siguiente: ?' 
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Concepto de Gasto Recursos Fiscales Recursos Propios 
Presupuesto 
Autorizado 

1. Gasto de Operaci6n 251,984,057 330,412,000 582,396,057 

Servicios Personales 186,367,123 26,173,104 212,540,227 

-Honorarios 0 0 0 

-Eventuales 898,444 91 ,915,509 92,813,953 

Materiales y suministros 2,755,41 1 65,088,823 67,844,234 

Servicios Generales 60,663,079 145,050,564 205,713,643 

Subsidios y apoyos sociales 1,300,000 2,184,000 3,484,000 

2. Programa de Inversion 0 0 0 

Cartera 0 

3. Total Gasto Autorizado 251,984,057 330,412,000 582,396,057 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce someti6 a consideraci6n de los Consejeros la aprobaci6n 
de la solicitud y habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(R) CD.O-I-18-09 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo dispuesto por los articulos 56, 
fracciones II y IV de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, fracci6n II de la Ley Federal de 
las Entidades Paraestatales; asi como en las facultades contempladas en el Articulo 31, 
Fracci6n V del instrumento Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia 
Avanzada, aprueba por unanimidad de votos la distribuci6n del presupuesto anual 
definitivo de la entidad para el presente ejercicio fiscal por un monto de $582,396,057.00 
(Quinientos ochenta y dos millones, trescientos noventa y seis mil cincuenta y siete 
pesos M.N.), en concordancia con lo aprobado por la Camara de Diputados y los articulos 
39 y 42 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. 

• PRESENTACION Y, EN SU CASO, APROBACION DE LAS ADECUACIONES 
PRESUPUESTARIAS INTERNAS (RECURSOS PROPIOS) QUE PERMITAN UN 
MEJOR CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS DE LOS PROGRAMAS. 

La C.P. Luz Maria Briseno Diaz, Directora Administrativa del CIATEQ, A.C. Centro de 
Tecnologia Avanzada, solicit6 al Consejo Directive, con fundamenta en las articulas 56, 
fraccianes II, 111, XIII y XIV de la Ley de Ciencia y Tecnalagia; 58, fracci6n II de la Ley Federal 
de las Entidades Paraestatales, asi camo en sus facultades contempladas en Articulo 31 
fracci6n VI de los Estatutos del CIATEQ, A.C., aprobar las adecuaciones procedentes al 
presupuesto, a sus programas y flujo de efectivo para el presente ejercicio fiscal, que no 
impliquen la afectaci6n de su monta total autorizado, recurses de inversion, ni afecten el 
cumplimiento de las objetivos y metas comprometidas, y que permitan un ejercicio eficiente de 
los recurses transferidos, asi como un ejercicio presupuestal de conformidad a I autorizad / 1 ., 
a la normatividad vigente. r 
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Se atendera lo dispuesto en los articulos 58 de la Ley Federal de Presupuesto y 
Responsabilidad Hacendaria, y 9, 10 y 100 de su Reglamento. Asimismo, se informara al 
Consejo Directivo en su siguiente sesi6n ordinaria el ejercicio de los recursos que incluya las 
adecuaciones que se lleven a cabo con base en este Acuerdo. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce someti6 a consideraci6n de los Consejeros la aprobaci6n 
de la solicitud y habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(S) CD-0-I-18-10 
El Consejo Directivo del CIA TEQ, con fundamento en lo dispuesto por los articulos 56, 
fracciones II, Ill, XIII y XIV de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, fracci6n II de la Ley 
Federal de las Entidades Paraestatales, asi como en las facultades contempladas en el 
Articulo 31, fracci6n VI del instrumento Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A.C. Centro de 
Tecnologia Avanzada, autoriza por unanimidad de votos las adecuaciones al 
presupuesto, a sus programas y flujo de efectivo para el presente ejercicio fiscal que no 
impliquen la afectaci6n de su monto total autorizado, recursos de inversion, ni afecten el 
cumplimiento de los objetivos y metas comprometidas, y que permitan un ejercicio 
eficiente de los recursos transferidos asi como un ejercicio presupuestal de conformidad 
a lo autorizado y a la normatividad vigente. Se recomienda al CIATEQ, A.C. Centro de 
Tecnologia Avanzada que se atienda lo dispuesto en los articulos 58 de la Ley Federal de 
Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, y 9, 10, y 100 de su Reglamento. En 
consecuencia, el CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia Avanzada informara a este Consejo 
Directivo en su siguiente sesi6n ordinaria el ejercicio de los presupuestos de ingresos y 
egresos que incluya las adecuaciones que se lleven a cabo con base en este Acuerdo. 

• PRESENTACION Y, EN SU CASO, APROBACION DE LAS ADECUACIONES 
PRESUPUESTARIAS EXTERNAS (RECURSOS FISCALES Y PROPIOS) QUE DEBAN 
REALIZARSE DE MANERA REGULAR. 

La C.P. Luz Marfa Briseno Diaz, Directora Administrativa del CIATEQ, A.C. Centro de 
Tecnologla Avanzada, solicit6 al Consejo Directivo, con fundamento en los artfculos 56, 
fracciones Ill y XIV de la Ley de Ciencia y Tecnologfa; 58, fracci6n II de la Ley Federal de las 
Entidades Paraestatales, asf como en sus facultades contempladas en Articulo 31, fracci6n VI 
del lnstrumento Jurfdico de Creaci6n del CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologfa Avanzada, se 
solicita autorizar las modificaciones presupuestarias procedentes que requieran la autorizaci6n 
de la Secretaria de Hacienda y Credito Publico y que deban realizarse de manera regular, 
incluyendo, entre otros, traspasos que impliquen incrementar el presupuesto total regularizable 
de servicios personales de la entidad derivados de la aplicaci6n de la polftica salarial, 
promociones, actualizaci6n del factor de prima de antiguedad, actualizaci6n de prestaciones; 
cambios a los calendarios de presupuesto no compensados; modificaciones a los subsidios que 
otorguen con cargo a recursos presupuestarios siempre que sean incrementales. Lo anterior en 
el entendido que dichos movimientos presupuestales no comprometan el cumplimiento de los 
objetivos y metas, y que permitan un ejercicio eficiente de los recursos transferidos, as! con 
un ejercicio presupuestal de conformidad a lo autorizado ya la normatividad vige te. f 

~\ 
'' 
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Se atendera lo dispuesto en los articulos 58 y 59 de la Ley Federal de Presupuesto y 
Responsabilidad Hacendaria, y 9, 10 y 99 de su Reglamento. Se informara al Consejo Directivo 
en su siguiente sesi6n ordinaria el ejercicio de los presupuestos de ingresos y egresos que 
incluya las adecuaciones que se lleven a cabo con base en este Acuerdo. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce someti6 a consideraci6n de los Consejeros la aprobaci6n 
de la solicitud y habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(S) CD-0-I-18-11 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo dispuesto por los articulos 56, 
fracciones Ill y XIV de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, fracci6n II de la Ley Federal de 
las Entidades Paraestatales, asi como en las facultades contempladas en el Articulo 31, 
fracci6n VI del instrumento Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia 
Avanzada, autoriza por unanimidad de votos las modificaciones presupuestarias 
procedentes que requieran la autorizaci6n de la Secretaria de Hacienda y Credito Publico 
y que deban realizarse de manera regular, incluyendo, entre otros, traspasos que 
impliquen incrementar el presupuesto total regularizable de servicios personales de la 
entidad derivados de la aplicaci6n de la politica salarial, promociones, actualizaci6n del 
factor de prima de antigi.iedad, actualizaci6n de prestaciones; cambios a los calendarios 
de presupuesto no compensados; modificaciones a los subsidios que otorguen con 
cargo a recursos presupuestarios siempre que sean incrementales. Lo anterior en el 
entendido que dichos movimientos presupuestales no comprometan el cumplimiento de 
los objetivos y metas, y que permitan un ejercicio eficiente de los recursos transferidos, 
asi como un ejercicio presupuestal de conformidad con lo dispuesto en los articulos 58 
y 59 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, y 9, 10 y 99 de su 
Reglamento. 

En consecuencia, el CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia Avanzada, informarci a este 
Consejo Directivo en su siguiente sesi6n ordinaria el ejercicio de los presupuestos de 
ingresos y egresos que incluya las adecuaciones que se lleven a cabo con base en este 
Acuerdo. 

• PRESENTACION Y, EN SU CASO, APROBACION DE LA RELACION DE 
PROYECTOS, PRODUCTOS Y/0 SERVICIOS QUE GENERARON INGRESOS 
PROPIOS DURANTE EL EJERCICIO FISCAL ANTERIOR. 

La C.P. Luz Maria Briseno Diaz, Directora Administrativa del CIATEQ, A.C. Centro de 
Tecnologia Avanzada, solicit6 al Consejo Directive, en ejercicio de sus atribuciones 
indelegables previstas en los articulos 58, fracci6n Ill de la Ley Federal de las Entidades 
Paraestatales y 26 de su Reglamento, asi como en sus facultades contempladas en el Articulo 
31, fracci6n XXV del lnstrumento Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia 
Avanzada; y de acuerdo a la solicitud de la Direcci6n General Adjunta de Precios y Tarifas de 
la Subsecretaria de lngresos de la Secretaria de Hacienda y Credito Publico, mediante oficio 
102-K-IV-A-000260 de fecha 05 de junio de 2006, aprobar la relaci6n de precios y tarifas pori 
proyectos, productos y servicios que generaron ingresos durante el ejercicio fiscaJ 2017 :r-
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cantidad de $242,646,016.67 (Doscientos cuarenta y dos millones seiscientos cuarenta y seis 
mil diez y seis pesos 67/100 M.N.). 

El Mtro. Francisco Reyes Banos coment6 queen el cuerpo del acuerdo y de la fundamentaci6n 
se hablaba de un area de la Subsecretaria de lngresos a la cual se debia enviar la relaci6n de 
precios y tarifas que se asimilan a la obtenci6n de recursos propios del Centro, por lo que solicit6 
se corrigiera el nombre de dicha Direcci6n, ya que su nueva denominaci6n era Direcci6n 
General Adjunta de Precios, Tarifas y Dividendos Estatales. 

Por otro lado, solicit6 analizar la generaci6n de ingresos propios, ya que, dijo que, entendia que 
se habian generado ingresos por $242.6 millones de pesos, sin embargo, en el punto de cuenta 
publica se hablaba de una venta de bienes y servicios por $234.3 millones de pesos, por lo que 
solicit6 una explicaci6n al respecto. 

La C.P. Luz Maria Briseno coment6 que los $242.6 millones eran los ingresos facturados y la 
diferencia era porque existian proyectos que al cierre del ano, aunque estaban facturados no 
se encontraban cobrados, y que en la cuenta publica esa era la cifra que se pone, lo cobrado, 
no lo facturado. 

El Mtro. Francisco Reyes Banos indic6 que el acuerdo decia "productos y serv1c1os que 
generaron ingresos propios durante el ejercicio fiscal anterior", que significa que se facturaron 
y se cobraron. 

La C.P. Luz Maria Briseno senal6 que efectivamente asi decia el acuerdo, pero estos ingresos 
si fueron facturados, pero estaban pendientes de cobro. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano solicit6 que se adecuara en el acuerdo el monto real facturado y 
cobrado del ejercicio anterior. 

La C.P. Maria Elisa Leon Garcia solicit6 que posteriormente se especificara de la lista de los 
proyectos, cuales estaban terminados y cuales seguian vigentes. 

La C.P. Luz Maria Briseno tom6 nota para su atenci6n. 

Al no existir mas comentarios, el Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce someti6 a consideraci6n 
de los Consejeros la aprobaci6n de la solicitud, y haciendo el ajuste solicitado y habiendose 
manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(R) CD-O-I-18-12 
El Consejo Directivo del CIATEQ, A.C., con fundamento en lo dispuesto por los articulos 
58, fracci6n Ill de la Ley Federal de las Entidades Paraestatales y 26 de su Reglamento, 
asi como en las facultades contempladas en el Articulo 31, fracci6n XXV del lnstrumento 
Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia Avanzada, aprueba por 
unanimidad de votos la relaci6n de precios y tarifas por proyectos, productos y servicios 
que generaron ingresos durante el ejercicio fiscal 2017, presentada por el Titulaf d 
Centro, por la cantidad de $ $234,418,535.63 (Doscientos treinta y cuatro millo 
cuatrocientos dieciocho mil quinientos treinta y cinco pesos 63/100 M.N.). 
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17. INFORME DE RESULTADOS DE AUDITORIAS, EXAMENES Y EVALUACIONES 
REALIZADAS POR EL ORGANO INTERNO DE CONTROL. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce cedi6 la palabra al C.P. Silvano Salgado Figueroa, Titular 
del 6rgano lnterno de Control en el CIATEQ, para la presentaci6n de este punto. 

El C.P. Silvano Salgado Figueroa indic6 que el lnforme se encontraba dentro de la carpeta de 
informaci6n para la sesi6n que fue entregada con antelaci6n, donde se mostraba el desempeno 
del 6rgano lnterno de Control durante el ano 2017, y pregunt6 a los Consejeros si tenfan alguna 
duda o comentario al respecto. 

Al no existir comentarios, el Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce agradeci6 su participaci6n e 
indic6 que el Consejo Directivo se daba por enterado y se prosigui6 con el siguiente punto del 
orden del dfa. 

18. CUENTA DE LA HACIENDA PUBLICA FEDERAL 2017. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce cedi6 la palabra al Titular del Centro, Dr. Luis Gerardo 
Trapaga Mart[ nez, para que llevara a cabo la presentaci6n correspondiente. 

El Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez dio la voz a la C.P. Luz Maria Briseno Diaz para que 
desahogara el punto. 

La C.P. Luz Marfa Briseno Diaz coment6 que la informaci6n se encontraba dentro de la carpeta 
para la sesi6n, misma que indic6, se subi6 en tiempo y forma al Sistema de lntegraci6n de la 
Cuenta Publica, y pregunt6 a los Consejeros si tenfan alguna duda o comentario al respecto. 

El Mtro. Francisco Reyes Banos coment6 que coma ya lo habia mencionado anteriormente, en 
el flujo de efectivo que se presentaba en la carpeta de informaci6n para la sesi6n se hacia 
menci6n de $234.3 millones de pesos como venta de servicios y tambien referfa una 
disponibilidad final por $276.3 millones de pesos, de la cual en la Secretarfa de Hacienda y 
Credito Publico nose tenfa el registro correspondiente, por lo que pregunt6 su procedencia. 

La C.P. Luz Marfa Briseno Diaz indic6 que, a reserva de hacerle llegar un analisis puntual, esta 
cantidad inclufa la disponibilidad de los fondos mixtos y sectoriales del CONACYT. 

El Mtro. Francisco Reyes indic6 que esperaba el analisis al respecto para un mejor 
entendimiento. 

Al no existir mas comentarios, se prosigui6 con el siguiente punto. 

19. INFORME DE LA ENTREGA-RECEPCION Y RENDICION DE CUENTAS (SERC) 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce cedi6 la palabra al Titular del Centro, Dr. Luis Gera~ 1 

Trapaga Martfnez, para que llevara a cabo la presentaci6n correspondiente. / J 
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El Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez dio la voz a la C.P. Luz Maria Briseno Diaz para que 
desahogara el punto. 

La C.P. Luz Maria Briseno Diaz coment6 que el Centro habia cumplido en tiempo y forma con 
la informaci6n de la primera etapa y a la fecha se estaba trabajando en la segunda etapa, 
hacienda enfasis que la Entidad no presentaria libros blancos. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce pregunt6 sabre el avance que se tenia con respecto a 
estado que guarda la rendici6n de cuentas 2012-2018. 

La C.P. Luz Maria Briseno Diaz coment6 que la primera etapa ya se encontraba concluida ya 
la fecha se llevaba un avance del 20% de la segunda etapa. 

Al no existir comentarios, Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce coment6 que el Consejo Directive 
se daba por enterado del avance que se tenia en el proceso de la Entrega-Recepci6n y 
Rendici6n de Cuentas, al 21 de abril de 2018. 

20. ASUNTOS GENERALES. 

El Mtro. Jose Antonio Lazca o Ponce indic6 que no existian asuntos generales a tratar y solicit6 
al Secretario de la sesi6n s asentaran en el acta los acuerdos adoptados. 

Acto seguido, agradeci6 a I s resentes su asistencia y participaci6n y dio por terminada la 
sesi6n el mismo dia de su ini io 

orrespondientes: 

,..r,,..,...,RTO HERNANDEZ 
TARIQ 

Oltima hoja def acta de la primera sesi6n ordinaria de 2018 def Consejo Directivo def CIA TEQ, A. C., celebrada el 23 de mayo 
en la ciudad de Puerto Vallarta, Jal. Forman parte integrante def presente documento /os siguientes anexos: la Lista de 
Asistencia correspondiente a la sesi6n antes referida, la Opinion integra de /os Comisarios Publicos sabre lnforme de 
Autoevaluaci6n def ejercicio fiscal 2017, el lnforme integro de /os Comisarios Publicos sabre /os Estados Financieros 
Dictaminados def ejercicio 2017, asi coma el Dictamen def GEE sabre el lnforme de Autoeva/uaci6n Anua/ 2017. 
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